

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 13.1 – La doctrine de l’Église et du ministère

Le sens du mot « Église »

Le mot français « église » a de nombreuses significations différentes. Il peut désigner un bâtiment, une congrégation, une organisation, un culte ou une dénomination. Mais le sens du mot « église » dans la Bible se réfère presque toujours à des personnes, un groupe spécial de personnes qui, dans leur cœur, croient en Jésus-Christ comme leur Sauveur du péché. Dans le Nouveau Testament grec, le mot grec traduit par « église » est le mot ἐκκλησία ekklēsia. Il peut s’agir de tous les croyants en Christ dans le monde entier, ou des croyants en Christ dans un endroit précis de la terre. Mais il désigne presque toujours les personnes qui croient en Jésus. En étudiant les utilisations de ce mot, nous avons une bonne idée de la définition biblique de « l’Église » et de ce que nous devons enseigner comme doctrine de l’Église et de son ministère.

Comme nous l’avons appris dans les leçons précédentes, le Saint-Esprit agit par l’intermédiaire de l’Évangile dans la Parole et le Sacrement pour amener les non-croyants à la foi en Jésus-Christ. Sortis des ténèbres de l’incrédulité, ils apprennent à connaître qui est Jésus et ce qu’il a fait pour eux afin de les sauver de l’incrédulité et du châtiment éternel. Ils font désormais confiance à Jésus en tant que Sauveur du péché et de la mort. Puisque le Saint-Esprit crée cette foi en Jésus chez plus d’une personne, il crée une communauté de croyants. Ce groupe ou cette communauté de croyants en Christ est l’Église, l’Église de Jésus-Christ.

Pensez à ce qui s’est passé le cinquantième jour après la résurrection de Jésus, c’est-à-dire le jour de la Pentecôte. L’Esprit Saint a poussé Pierre et les autres apôtres à parler « **des merveilles de Dieu** » (Actes 2:11). De nombreuses personnes, attirées par les miracles spéciaux qui se sont produits ce jour-là, ont écouté Pierre, qui leur a parlé de la mort et de la résurrection de Jésus et de ce que cela signifiait pour elles. Lorsqu’ils ont été alarmés par leurs péchés, Pierre leur a offert le don du pardon des péchés en raison de ce que le Christ avait fait pour eux. Le Saint-Esprit a agi par l’intermédiaire des paroles de Pierre, et trois mille personnes « **acceptèrent sa parole** » et « **furent baptisées** » (Actes 2:41). Ainsi, le Saint-Esprit a créé une communauté de croyants en Christ par le biais de la Bonne Nouvelle du Christ telle qu’elle a été annoncée par Pierre et les autres apôtres. Ces trois mille personnes qui ont accueilli avec joie la Bonne Nouvelle (l’Évangile du Christ) sont devenues « l’Église » du Christ. Ils sont décrits comme « **tous ceux qui croyaient** » (Actes 2:44). Qu’ont-ils fait en tant que croyants en Jésus, c’est-à-dire en tant qu’Église du Christ ? « **Ils persévéraient dans l’enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et dans les prières** » (Actes 2:42). « **Le Seigneur ajoutait chaque jour à l’Église ceux qui étaient sauvés** » (Actes 2:47).

L’apôtre Paul a souvent comparé l’Église, composée de croyants en Christ, à un corps humain composé de plusieurs membres. Il a écrit aux Corinthiens : « **comme le corps est un et a plusieurs membres, et comme tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne forment qu’un seul corps, ainsi en est-il de Christ. ... Ainsi le corps n'est pas un seul membre, mais il est formé de plusieurs membres** » (1 Corinthiens 12:12-14). Les chrétiens de Rome ont entendu le même message de la part de Paul : « **Comme nous avons plusieurs membres dans un seul corps, et que tous les membres n'ont pas la même fonction, ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres** » (Romains 12:4-5). Aux Éphésiens, il a écrit : « **Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre**

vocation ; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous » (Éphésiens 4:4-6).

Remarquez ce que tous les membres de cette Église ont en commun : Ils ont tous la même espérance de la vie éternelle en Jésus-Christ. Ils ont tous été amenés à la foi en Christ par le même Esprit Saint. Ils sont tous membres du même corps. Ils ont tous le même Seigneur, Jésus-Christ. Ils ont tous la même foi en Jésus. Ils ont tous été baptisés du même baptême, le baptême institué par le Christ. Ils croient tous au même Dieu. Ils ont tous ce Dieu comme Père spirituel qui est au-dessus d'eux tous, par eux tous et même en eux tous.

Questions

1. Quelles sont les différentes significations du mot français « église » ?
2. Si votre langue maternelle n'est pas le français, quel est le mot pour « église » dans votre langue maternelle ? Ce mot a-t-il également des significations différentes ?
3. Quel est le mot grec traduit en anglais par « église » ?
4. Que signifie presque toujours ce mot grec dans le Nouveau Testament ?
5. Qui crée l'Église du Christ et comment la crée-t-il ?
6. Comment l'Église du Christ est-elle née le jour de la Pentecôte ?
7. Qui sont les membres de l'Église du Christ ?
8. Qu'ont en commun tous les membres de l'Église ?